

公民館訪問NEWS

福島県教育庁南会津教育事務所
総務社会教育課

1 下郷町公民館本年度新規講座に注目！

6月29日(月)下郷町の公民館を訪問してきました。佐藤館長さんをはじめ、渡部さん、星さんには大変お世話になりました。公民館講座の中間報告では、バス利用や参加者数による“密”が避けられないため講座の中止が相次ぎ苦勞されている様子でした。そのような中「ノルディックウォーキング」「陶芸」「クラフト」「健康ヨガ」など、数々の魅力的な講座が6月から始まっています。

特に注目したのが！新規講座「男の料理教室“おれの腕”」です。文字通り男性を対象にした料理教室で、「男性が台所に立つ！」をめざしています。1回目が終了し参加者は、初めての料理に戸惑いもあったようですが、笑いもあり和やかな雰囲気だったようです。ちなみに挑戦したのは「イタリアン」。今後も目が離せません！参加者数も増えるかも。2回目のメニューは何でしょう…。

2 いっぽうで課題も…

少子高齢化の影響は大きいようです。親子参加型の講座では、“子どもたちの忙しさ”、“そもそも”対象者の減少“が否めない状況です。夜間に実施するなどの工夫もされていますが…。また、新規受講生の伸び悩みの中、50代以下の男性の講座生が極端に少ないことも頭が痛いところ。

これらは下郷町に限らず他の町村でも悩まれているのではないのでしょうか。受講者のニーズを的確に捉えた魅力ある講座開発。そして若い世代を巻き込んだ、公民館を拠点とした町づくり、地域づくり。南会津地域一丸となって取り組んでいくためにも、町村同士の“横のつながり”を築いていきたいですね。



グリーンプラザ田沼文蔵記念館
『花嫁衣装展』開催中～8/30
「新生活運動」時の貴重な資料を
是非ご覧ください！

3 下郷町社会教育研修会が行われました。

公民館訪問と同日、下郷町社会教育研修会が開催され、「組織の活性化と人材育成」をテーマに協議が行われました。参加者数を増やすために、他課や商工会との共催による講演会の開催や、種目やチーム編成の仕方を変更する等で参加しやすくしたパークゴルフ大会など、工夫を凝らしながら取り組まれています。一方、町民スキー大会では、タイム申告型にルールを変更し参加者を募るも伸び悩み、さらに雪不足のため中止に。雪国ならではのウィンタースポーツの実現に向けて下郷町はがんばっています。「雪合戦」案どうでしょう…。